



Seit 2021 ist der Dachs das Maskottchen des Südharzer Karstwanderweges. Der Dachs liebt nämlich die Höhlen und Spalten der Dolomit- und Gipskarstlandschaft!

Er wohnt unter Tage, ist nachtaktiv und nur selten zu sehen. Seine Wohnhöhle gräbt er dort, wo es für ihn leicht ist und die Eingänge und Gänge fest und überflutungssicher sind, z.B. am Fuße der Gips- und Dolomitklippen oder im Blockschutt der Erdfälle.

Dachsbaue finden sich z.B. am Sachsenstein bei Neuhoof, an den Westersteinen bei Bartolfelde, an den Scharzfelder Klippen, am Lichtenstein bei Dorste oder im Hainholz bei Düna. Gut zu erkennen sind Dachsbaue an Schleifspuren und Dachsruischen.

KARSTWANDERWEG



RAUS AUS DER SCHULE- RAUF AUF DEN WEG !

schueler@karstwanderweg.de

Arbeitsgemeinschaft
Karstwanderweg Südharz
Drei Länder ein Weg



LEADER-Projekt
„Erhalt und Entwicklung der
Gipskarstlandschaft Südharz“

Impressum

Redaktion: Förderverein Deutsches Gipsmuseum und Karstwanderweg e.V.

Gestaltung: Dr. Sigrid Vogel, Förderverein Deutsches Gipsmuseum und Karstwanderweg e.V. und Stang-Werbung

Fotos: Ellen Stang, 123rf.com

Herausgeber: Landschaftspflegeverband Landkreis Göttingen e.V., Neustadt 14, 37073 Göttingen im Rahmen des LEADER-Projektes „Erhalt und Entwicklung der Gipskarstlandschaft Südharz“



KARSTWANDERWEG

Bildungsperlen für nachhaltiges Lernen



Frechdachse? Am Karstwanderweg!?



Zum Internationalen Jahr
für Höhlen und Karst
<http://iycck2021.org>

Ein Wettbewerb für
5. - 7. Klassen der Schulen im Südharz



Der Karstwanderweg (KWW) im Südharz ist eine echte Besonderheit. Auf etwa 260 Kilometern Wegstrecke führt er durch die Südhärzer Gipskarstlandschaft und verbindet die Bundesländer Niedersachsen, Thüringen und Sachsen-Anhalt.

Dort gibt es einiges zu entdecken, beispielsweise Karstquellen und Wildbienen, Höhlen und Fledermäuse, Erdfälle und Dachse, die vielfach schon unter Schutz gestellt sind.

2021 ist das Internationale Jahr für Höhlen und Karst. Um das Interesse von Kindern und Jugendlichen für die heimatische Gipskarstlandschaft zu wecken und sich für sie zu engagieren, schreibt die Arbeitsgemeinschaft Karstwanderweg Südharz Drei Länder ein Weg im Rahmen des LEADER-



Projekts „Erhalt und Entwicklung der Gipskarstlandschaft Südharz“ einen Wettbewerb für Schulen des Südharzes aus.

Er findet im Rahmen des pädagogischen Projekts „Der Karstwanderweg - Bildungsperlen für nachhaltiges Lernen“ statt, das 2021 seinen 10jährigen Geburtstag feiert.

Mit dem Wettbewerb wird das Maskottchen des KWW, der Dachs, zu einer Bildungsperle: Eingereichte Beiträge zum Thema Dachs sollen den ersten Newsletter „Neues vom Frechdachs“ bereichern auf www.karstwanderweg.de!



Ein Wettbewerb für 5. - 7. Klassen der Schulen im Südharz

Frechdachse? Am Karstwanderweg!?

Was wird erwartet?

Berichte, Geschichten, Märchen, Fotos, Videos, Filme, Comics, Gedichte, Hörspiele, Bilder, Entwürfe für die Titelseite des Newsletters „Neues vom Frechdachs“ (www.karstwanderweg.de)

Wofür sind die Beiträge?

Z. B. für Internetauftritte auf www.karstwanderweg.de und auf den Webseiten der Schulen, für eine Broschüre, für eine Wanderausstellung

Wohin schicken?

schueler@karstwanderweg.de

Was gibt es zu gewinnen?

1. Workshop „Der Dachs im Südharz“,
2. Buch „Stinktier & Dachs“,
3. Dachs-Plüschtier

Wann ist Abgabetermin?

15. Juli 2021

Wie ist die Jury zusammengesetzt?

- Frau Funkel (Biosphärenreservat Karstlandschaft Südharz),
- Frau Flöder (Lessingschule Nordhausen),
- Herr Dr. Schwerdtfeger (Dachsexperte Osterode am Harz),
- Herr Vladi (Geologe Düna),
- Frau Thiele (Der Karstwanderweg - Bildungsperlen für nachhaltiges Lernen)

